
 

 
 
 

Ata aprovada na 15ª Reunião Ordinária do CBH-Piranga de 21/02/2017 
 

ATA DA 14° REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PIRANGA. 1 

Às 14 horas do dia seis de dezembro de dois mil e dezesseis teve início a 14ª Reunião 2 

Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Piranga – CBH-Piranga, nas dependências 3 

do CEE, situado na UFV – Universidade Federal de Viçosa, em Viçosa/MG. O Sr. Carlos 4 

Eduardo Silva, presidente do CBH-Piranga, fez a abertura da reunião e informou sobre as 5 

reuniões da CTPP, realizada no dia anterior e CTCEI realizada na manhã do dia 06/12, além 6 

de convidar a todos os membros para participar da última etapa do Seminário de Educação 7 

Ambiental que será realizado no dia 07/12/2016. Prosseguindo, o Sr. Luiz Cláudio Figueiredo, 8 

Secretário Executivo, verificou a existência de quórum e informou sobre a retirada do item 9 

de pauta referente à apresentação do Sr. Leonardo Castro Maia, Promotor de Justiça, tendo 10 

em vista sua exoneração pelo novo Procurador Geral do Estado de MG. Ele fez um informe 11 

sobre um movimento que está sendo realizado no estado de MG pela FIEMG e demais 12 

representantes de indústrias, para avaliação no comitê. O setor usuário/indústria está 13 

preocupado com a falta de repasse dos recursos da cobrança. Com isso, a proposta é de que 14 

se o Estado de Minas Gerais, por qualquer método, contingenciar esse recurso da cobrança, 15 

imediatamente o ‘K Gestão’ passa para 0 e ninguém mais paga. E se estiver normal, se o 16 

Estado estiver cumprindo o que a lei determina repassando 100% para a agência de bacia, o 17 

‘K Gestão’ é igual a 1. O Sr. Odorico Pereira, da FIEMG, informou que o objetivo é pressionar 18 

o Estado (SEPLAG). Neste processo, o IGAM está sendo vítima assim como os comitês de 19 

bacia, pois também não está recebendo o recurso. O IBIO-AGB Doce só possui dinheiro para 20 

dezembro, não se sabe o que acontecerá com a agência em janeiro de 2017 sem esse 21 

repasse, se haverá demissão de funcionários ou paralisação no seu funcionamento. Em 22 

seguida, o Sr. Ricardo Valory, Diretor Geral do IBIO-AGB Doce, informou que a preocupação 23 

agora não é mais a assinatura do contrato de gestão, mas sim se haverá dinheiro para 24 

executá-lo, tendo em vista que em torno de 1 milhão e 100 reais dos 7,5% está atrasado. O 25 

Sr. Wagner Oliveira, do IGAM, informou que a Sra. Maria de Fátima, Diretora Geral do IGAM 26 

em negociação com a SEF/MG obteve retorno durante a reunião de que o repasse dos 7,5 % 27 

será feito, sendo que 1 milhão será pago em dezembro e 2 milhões em janeiro. 28 

Prosseguindo, o Sr. José Rivelli, do Instituto Xopotó, fez um informe sobre a situação crítica 29 

do município de Brás Pires após o rompimento da barragem de Fundão, em 04 áreas onde 30 

existe mineração de calcário. Como encaminhamento, foi definido que a situação seja 31 

encaminhada ao ouvidor ambiental do Estado, bem como para a subsecretaria de 32 

fiscalização da SEMAD e MP. Em seguida, foi feita a aprovação da ata da 9ª reunião 33 

extraordinária por unanimidade e logo depois a assinatura simbólica de parceria entre CBH-34 

Piranga, IBIO-AGB Doce e as empresas Tecisan e Belba, vencedoras do Edital para o Projeto 35 

de Sistema de Abastecimento de Água de Viçosa. As empresas fizeram uma apresentação 36 

sobre seus perfis corporativos, bem como sobre o cronograma e fluxograma para a 37 

realização do projeto, com previsão de término no segundo semestre de 2017. 38 

Prosseguindo, a Sra. Juliana Vilela, Analista Administrativo do IBIO-AGB Doce informou aos 39 

conselheiros que o novo regimento interno do CBH-Piranga conforme a DN nº 52/CERH já foi 40 

enviado para a GECBH do IGAM, que fez uma análise técnica e encaminhou para a 41 

procuradoria jurídica, que ainda não finalizou a análise. Portanto, a aprovação deverá, 42 

obrigatoriamente, ser realizada na próxima plenária do comitê. Um membro questionou se o 43 

CISAB poderá participar das eleições para integrar o CBH-Piranga no próximo mandato e o 44 

Sr. Carlos Eduardo informou que o consórcio poderá tentar uma vaga como poder público 45 
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municipal. O próximo item de pauta tratado foi a apresentação do Sr. Wagner Oliveira, do 46 

IGAM, sobre a minuta do novo contrato de gestão entre IGAM e IBIO. Ele ressaltou os 47 

principais objetivos do contrato, programa de trabalho, obrigações e competências, dos 48 

recursos orçamentários e financeiros e os indicadores. Além disso, informou sobre o 49 

questionário de avaliação do IBIO, que deverá ser preenchido pelos membros até o dia 11 de 50 

dezembro. O Sr. Marcelo Libânio, da EMATER, parabenizou a forma de aplicação do 51 

questionário do IGAM e citou neste momento a questão do questionário de avaliação da 52 

ANA ser entregue para o próprio IBIO-AGB Doce, o que não faz sentido, pois a agência aplica 53 

e recebe suas próprias avaliações. Após a apresentação, o Sr. Luiz Cláudio fez a leitura do 54 

Parecer Técnico da reunião conjunta das Câmaras Técnicas Institucionais e Legais dos 55 

comitês mineiros da bacia hidrográfica do rio Doce, realizada no dia 28/11 e fez a leitura da 56 

Deliberação Normativa nº 16/2016 do CBH-Piranga que aprova a minuta do Contrato de 57 

Gestão a ser celebrado entre o Instituto Mineiro de Gestão das Águas e a entidade 58 

selecionada para desempenhar as funções de agência de água na Bacia Hidrográfica do Rio 59 

Piranga. Os conselheiros votaram e aprovaram a DN, com abstenção da Sra. Iolanda 60 

Gonçalves. Em seguida foi feita a apresentação do calendário de reuniões para 2017, os 61 

membros definiram que as datas das reuniões ordinárias serão: 09/02/2017 em Ponte Nova; 62 

06/04/2017 em Mariana; 06/06/2017 em Viçosa; 10/08/2017 em Desterro do Melo; 63 

03/10/2017, local a definir e 07/12/2017, local a definir. Além disso, o plano de trabalho 64 

para 2017 foi aprovado. O Sr. Carlos Eduardo falou sobre a proposta de colocar um stand e 65 

outros materiais institucionais do CBH-Piranga na Semana do Fazendeiro de Viçosa, prevista 66 

para a segunda quinzena de julho de 2017. A proposta será discutida nas reuniões da CTCEI. 67 

O último item tratado foi o relato das reuniões da CTPP e CTCEI, realizadas no dia 05/12 e 68 

manhã do dia 06/12. A Sra. Cynthia Andrade, Analista de Programas e Projetos do IBIO-AGB 69 

Doce, informou que na reunião da CTPP foi discutido o termo de referência para os 70 

programas hidroambientais P12, P42 e P52. A ideia é que sejam feitos 9 produtos em 4 71 

etapas. Em relação à CTCEI, ela explicou que o plano de comunicação será criado com base 72 

na pesquisa desenvolvida nas UTE da bacia. Ela também apresentou os 04 relatórios dos 73 

seminários de educação ambiental realizados em 04 municípios das UTE. Mais uma vez, a 74 

diretoria convidou a todos os membros para participar da última etapa do Seminário de 75 

Educação Ambiental, que será realizada no dia 07/12/2016. Não havendo outros assuntos, a 76 

reunião foi finalizada às dezessete horas. 77 
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